

今治明徳
短期大学

歩き遍路体験学習レポートから

「歩き遍路体験学習
を終えて—得たも
の」

田坂 知夫

私が地域文化を学ぶ機会とした理由は、入試で「明徳短大が初めて行った『歩き遍路』という授業に興味をもっている」と言つたことからである。

こぼれそうになつた。
二日目は昨日の反省も
あり、なるべく先達の真
後ろについて歩いた。四
〇キロという長い道のり
を夢中で歩いた。やはり
「車に乗りたい」と、何
度も思った。
三日目は自分が先達に
歩くことは苦になつてい
なかつた。二日目に四〇
キロも歩ききつたといふ
自信から景色を見る余裕
さえできていた。水平線
の見える海の広さに感動
した。足摺岬の展望台に
立ったとき、はじめて携帯
を取り出し夢中になつて
訪問した。沢山の納札が
見せていただきたい
かった。私は地元・広島
市の納札が見つかり、と
ても嬉しかつた。実家に
帰つたときとよく似た氣
持ちになつた。

4日目、歩く楽しさ発見



月川神社から赤泊の浜への海岸を歩く明短生

強い自信が生まれた

この日は松田家を訪問した。松田家にも昔の人達が残した沢山の納札があった。松田さんは「毎年順番で延光寺にお札を納めに行くが、この行事も私達で終わりだと思う」と話された。まだまだ遍路のことはよく知らないけど、「この文化は無くしたくないな」、同時に「残りの距離をしつかりと歩こう」と思つた。足の痛みもあり樂ではなかつたけど、いろいろな決心の後で足取りは

いた最終の目的地だったのですが、すごく大きく広いので、想像していたのではお寺を想像していたのです。最初は「ダイエットにならなかった」と思つてしまつた。

帰りのバスでは、歩ききった意味をまた考へた。

なった。それまで先達が速度を変えるたびにイラついていたが、自分が先達になつてはじめ「付いて歩く楽しさ」と「皆のペースを考えながら歩く難しさ」に気づいた。しかし、この日は先達といふプレッシャーだけで、感じていたと思う。この四日目は、三日目よりもさらに楽に歩けた。初日、泣きそうになりながらもさうに歩いた自分が驚くほど、歩くことが楽しいと感じていたと思う。このモリモリご飯を食べた。

西田さんから納札の説明を聞かされ、昔の人が何を想いながら長い距離を歩いていたのかを知つた。国が平和になることや室内安全を祈つて歩いたそうだ。私自身は三つのお寺を見て回ることに、ある程度の楽しみを期待しながら参加していく。しかしご昔の人は深い願いをもつて歩いていた。ということ、その願いが

形になつてゐる納札の量の多さに衝撃をうけた。西田さんの話を聞いたときから、私は楽しみよりも昔の人のことを考えながら歩いていたような気がする。

山道を通るときも「こんな獣道を昔の人は祈りを込めて歩いたんだ」と感じるようになつていった。

（中略）この遍路は、絶対に歩ききらうと決心した。

歩くことから始まつた編
路だが、「この文化は若い人にも興味を持つてほしい」と思った。まだ十代の若い自分が五日間痛みをこらえて歩いたこと、その中で昔の人やお札を保存している人たちの思いに触れたということが、心地よい重みとなつた。
「歩く」意味を言葉にすることは複雑すぎて難しいけれど、五日間歩きつたということは、これから自分の強い自信を持たせるだろうと思う。